

Voeux 2024

Vie Sportive

Personnel Communal



Environnement
Espaces naturels

Vie sociale
Vivre ensemble
Solidarité



Information
Communication

Projets structurants
Patrimoine
Urbanisme

Finances

Vie Economique
Développement Local



Vie Culturelle

Education
Jeunesse
Enfance

☞ Chères Frontenaysiennes,
Chers Frontenaysiens,

Depuis le premier janvier, nous avons tous formulé des vœux de santé, de réussite et de bonheur à nos familles, à nos amis, à nos proches. Nous avons pris de nouvelles résolutions en nous retournant sur l'année écoulée et en nous promettant que l'année à venir sera marquée des enseignements de la précédente.

Aujourd'hui, les vœux que je formule, sont particuliers. Particuliers, parce qu'ils s'adressent à vous, Frontenaysiennes et Frontenaysiens qui, chaque jour, toute l'année, à quelque titre que ce soit, faites vivre notre commune. Je vous adresse donc chaleureusement, du fond du cœur, pour vous et pour tous ceux qui vous sont chers, mes vœux les plus sincères de réussite, de succès et d'accomplissement personnel et professionnel.



Notre société est fragile

Nous avons devant nous une année que nous attendons avec impatience, mais aussi avec inquiétude. Des événements terribles se produisent en Europe et dans le monde. Ils impactent notre quotidien et nous interrogent comme l'écrivait John Steinbeck dans la première moitié du XXe siècle : « Je ne sais pas ce que nous réservent les années à venir. Des [...] changements se préparent, des forces dessinent un futur dont nous ne connaissons pas le visage. Certaines d'entre elles nous semblent dangereuses parce qu'elles tendent à éliminer ce que nous tenons pour bon. [...] Là est le danger. La tension est grande. Le monde va vers son point de rupture. Les hommes sont inquiets ». Nous avons vécu les 3 juillet, 16 octobre et 12 novembre 2023, trois rassemblements qui nous renvoient aux fragilités de notre société mais aussi trois moments d'union nationale.

À chaque fois que de tels événements surviennent, en tant qu'individus nous sommes touchés, en tant que citoyens nous sommes blessés, et nous savons, par une histoire pas si éloignée, le prix qu'il faut payer pour gagner notre liberté.



Ces épreuves ne doivent pas pour autant nous faire reculer, au contraire elles nous incitent à réfléchir aux valeurs fondamentales qui nous animent dans notre territoire, territoire où la laïcité est promue, territoire où la liberté d'expression est de mise, territoire où l'on respecte les valeurs apposées sur nos frontons de mairie, Liberté, Égalité et Fraternité. Ces mots, éminemment importants, ne sont pas une simple juxtaposition de principes, mais l'expression d'un idéal qui prend toute sa cohérence par notre volonté et nos actions collectives.

- La République permet de réunir ce qui est éparé ;
- La République vise la concorde collective ;
- La République nous protège du « un tout seul » pour construire le « vivre ensemble ».

C'est là la meilleure façon d'éviter que les inégalités se creusent et que les individus se replient sur leur appartenance communautaire.



Notre monde bouge

Le mois dernier, l'ONU a publié un nouveau rapport sur le climat. Le climat de la planète évolue plus rapidement qu'on ne le pensait auparavant. Nous devons faire face au changement climatique. Les conséquences ne sont pas seulement futures. Elles sont déjà là et elles sont préoccupantes. Les inondations des mois de novembre et décembre nous le rappellent. Elles nous ont impacté dans notre quotidien et dans nos déplacements et elles ont bouleversé l'activité économique des entreprises et commerces de notre commune.

Il est plus que nécessaire de s'interroger sur notre avenir et à la pérennité de nos actions.

A nous de nous donner la capacité d'œuvrer avec détermination et sincérité dans le sens de l'intérêt général. Pensons d'abord aux plus jeunes, à leur futur, pour leur offrir un monde plus sage, plus équilibré et digne d'une véritable humanité tendant vers plus d'équité et d'égalité dans un monde de paix.

Je fais le vœu que protection de l'environnement, avancées et protections sociales, ouverture vers l'autre, respect des différences et ceci dans le respect de l'intérêt général resteront, en 2024, des thèmes fédérateurs.



PLUI-d

Revenons à une dimension plus locale. 2024 c'est la naissance du nouveau Plan Local d'Urbanisme Intercommunal et Déplacements à l'échelle des 40 communes qui composent le territoire de Niort Agglo. Il est important de noter, l'esprit de cohésion et de construction qui a animé les maires et les élus des 40 communes. La lucidité, le pragmatisme et la préservation de l'intérêt général sont les moteurs de ce document à la fois stratégique, règlementaire et

prospectif qui correspond à une vision du territoire de Niort Agglo à l'horizon des dix prochaines années. C'est aussi un nouveau challenge avec de nouvelles perspectives pour un projet de territoire qui sera bientôt porté par l'ensemble des élus de Niort Agglo. C'est aussi de la mutualisation, de la rationalisation, de l'efficience qui permet des possibilités complémentaires entre les communes et la Communauté d'agglomération. C'est dans cet esprit que début janvier, un nouveau partenariat va s'engager entre la Municipalité, la SEP musique et le Conservatoire Auguste Tolbecque qui contribuera à offrir aux jeunes Frontenaysiens les moyens de l'épanouissement musical et de la réussite



Les travaux

Depuis trois ans, grâce au travail de toutes les commissions municipales, nous avons investi de façon remarquable. 2023 aura été l'année d'achèvement des travaux à l'école maternelle pour un coût de 480 000 €. 2024 verra dans quelques semaines, l'achèvement des travaux de la maison des associations pour un coût de 552 000 €. Compte tenu de la vétusté de certaines installations dans ces deux bâtiments communaux, nous avons dû procéder à une succession de petits travaux supplémentaires pour permettre aux différents utilisateurs de travailler dans de meilleures conditions et aux différents publics d'être reçus dans des lieux propres et accueillants. L'ensemble de ces travaux a bénéficié de très importantes subventions, environ 518 000 €.

Soucieux de la préservation de notre patrimoine bâti, le conseil municipal est aussi attentif à la mise en valeur des autres biens communaux.



Le plateau des sports :

Grâce au travail des commissions sports, cadre de vie et environnement, le plateau des sports devait être achevé à l'été 2023. C'était sans compter sur le sinistre intervenu dans la nuit du 29 au 30 juin. La durée des expertises, puis les intempéries de fin d'année, n'ont pas permis à ce jour la reprise du chantier. Mais c'est en bonne voie. La société en charge de la réhabilitation du site devrait réintervenir d'ici quelques semaines. Le projet initialement de 122 804 € aura un surcoût de 43 580 € dû à la réfection suite au sinistre, les assurances couvrant seulement la moitié de ce surcoût. Je remercie Nicolas Gabillier, adjoint aux sports, qui n'a ménagé ni sa peine ni son temps pour suivre ce dossier et le faire aboutir le plus rapidement possible.



Le parking de l'ancien dojo

Les travaux de réaménagement du parking débuteront au printemps et porteront essentiellement sur de la végétation supplémentaire, grâce à de nouveaux arbres, à des plantations de nouveaux plants ceinturant l'espace à l'arrière de la salle Jean Monnet. Quelques bancs installés à l'ombre des arbres permettront de se reposer et de contempler confortablement les plantations. La finalisation du chantier permettra à chacun de mesurer l'embellissement de notre cadre de vie qui valorise également les éléments patrimoniaux du cœur de bourg.

Le cimetière

Attendus depuis longtemps, les travaux d'embellissement et de végétalisation du cimetière ont commencé en novembre. Ils vont se poursuivre en 2024 et 2025. L'ensemble des élus souhaite rendre cet espace plus vert, rendre ce lieu le plus agréable possible pour les habitants mais également d'amener toujours plus de nature en ville apportant une réponse supplémentaire et concrète face au réchauffement climatique. Les allées secondaires en gravillons vont être enherbées tandis que des plantes dites « couvre-sol », comme des sédums, viendront garnir les espaces inter tombes. Des arbres seront aussi plantés. Je n'en dis pas plus, un TU « aménagement et végétalisation du cimetière » sera distribué prochainement dans chaque boîte aux lettres.



La voirie

En ce qui concerne la voirie, et compte tenu de son mauvais état et surtout des coûts prévisionnels, j'ai demandé à Thierry Alleau, adjoint aux travaux, d'élaborer avec sa commission, un programme de travaux sur plusieurs années, qu'il s'agisse de réfection globale ou de réparation « point à temps » permettant un entretien des chaussées en leur redonnant de l'étanchéité et en limitant la formation des dégradations de surface : nids de poule, arrachements, faïençages... La rue Giannésini, réalisée en 2022 fait l'objet de nouveaux travaux engagés par la CAN entre les mois de novembre 2023 et janvier 2024.

Ceux-ci consistent à rénover et remplacer les réseaux d'eau et d'assainissement. Ceux-ci, vieux de plusieurs décennies, sont le point faible de notre ville. Ils nécessitent de nombreuses interventions en urgence. D'ores et déjà, nous sommes en lien avec la CAN, dont c'est la compétence, pour établir un programme de remplacement de conduites. Concernant la rue Giannésini, la reprise de l'enrobé sera réalisée gratuitement au printemps par la société Eiffage, le procédé utilisé par l'entreprise à l'été 2022 n'ayant pas été satisfaisant.

Il y a bien entendu d'autres projets mais, après trois années d'investissements importants, 2024 sera une année de pause. Ce qui ne veut pas dire une année sans réalisation. Pour garder le bon niveau qualitatif de notre ville, nous continuerons les aménagements. Frontenay-Rohan-Rohan se transforme et continuera à se transformer !



La sécurité routière

C'est un sujet sensible, sérieux et complexe. Notre sécurité à tous, votre sécurité est une question qui ne peut pas être prise à la légère. Nous devons lui apporter une attention particulière même si les solutions miracles n'existent pas. Dans ce cadre, avant la fin du mois de janvier, la limitation maximale de vitesse dans la commune sera abaissée à 30 km/h. Cette décision est destinée à permettre un meilleur partage de l'espace public entre les véhicules motorisés, les cyclistes et les piétons et que nos rues redeviennent des lieux sûrs et agréables. A cet effet, dans les prochains jours, je prendrai un arrêté municipal permanent, limitant la vitesse de circulation des véhicules dans toute la ville. D'autres villes ont déjà institué cette limitation de vitesse.

L'attractivité

Pour la toute première fois de son histoire, Frontenay-Rohan-Rohan vient de franchir le cap symbolique des 3020 habitants. Ce chiffre a été annoncé lors la dernière publication de l'Insee sur le recensement de la population, le jeudi 28 décembre 2023. Plus qu'un résultat arithmétique, c'est la dynamique positive qui est intéressante. Notre commune reste attractive et ça ne me surprend pas.



Pour être attractive, une commune doit être animée. Sans les citer, et pour ne pas en oublier, je voudrais remercier et féliciter tous les dirigeants et bénévoles des associations sportives, culturelles et sociales qui organisent diverses manifestations tout au long de l'année. Nous avons la chance d'avoir à Frontenay-Rohan-Rohan un tissu associatif particulièrement riche. La bonne santé des associations est due en grande partie au dynamisme de leurs dirigeants. La Municipalité ne les oublie pas et leur apporte son soutien pour leur permettre d'accomplir leurs actions. Ce soutien se manifeste de diverses manières, qu'il s'agisse de la mise à disposition gracieuse d'installations communales, des subventions annuelles, des pass' culture/sports d'une valeur de 50.00 €, de la mise à disposition du personnel communal pour assurer les installations nécessaires au déroulement des différentes manifestations, ou encore par la réalisation de travaux.



Concernant plus particulièrement les associations sportives, nous sommes conscients de la limite de nos équipements sportifs. Pour cela, nous réfléchissons avec les commissions sports, travaux et finances à la possibilité de faire évoluer le lieu de rangement de la salle omnisports en lieu de pratique sportive.

Déjà, un effort particulier a été conduit à l'attention des seniors et des personnes âgées, dont la pratique de l'activité sportive peut améliorer la qualité de vie. C'est ce que nous faisons en leur favorisant, deux fois par semaine, l'accès au dojo et en mettant au premier plan les impératifs de bien-être et de santé publique. Avec Alain Chauffier, nous n'avons pas ménagé nos efforts pour permettre à tous les Frontenaysiens d'avoir un meilleur accès aux équipements communaux tout en maintenant l'accès scolaire de la maternelle à la 3ème.

Je remercie à cet égard, Nicolas Gabillier et sa commission de réfléchir, avec l'ensemble des associations sportives, à un événement fédérateur autour du sport. Nous le savons, les choix que nous faisons en direction du sport répondent également à des besoins éducatifs, culturels et sociétaux.

La transition est toute trouvée pour remercier Aurélia Laurent et la commission culturelle qui programment et organisent nos différentes manifestations communales, festives et conviviales, sans oublier Mélanie Chaigne et Cyril Rigaudeau qui, avec leurs commissions respectives, contribuent à l'embellissement de notre ville. L'implication des élus, volontaires et imaginatifs, permet à nos rassemblements - fête de la musique, fête nationale, fête communale, fête des lumières - de faire vivre et d'animer notre ville. Ces diverses manifestations qui ponctuent notre année civile, sont une vraie richesse pour notre ville. La participation nombreuse des Frontenaysiens lors de ces événements est un encouragement. C'est un signe de réussite et c'est un motif de satisfaction.

Enfin, avec Elisabeth Degorce, adjointe à la vie économique, et sa commission, nous souhaitons construire une politique visant à rendre notre centre-bourg plus attractif, et réfléchir aux moyens d'accompagnement des commerces à mettre en place. Pour cela, à l'initiative de la municipalité, une 1ère rencontre avec la CCI et l'Office de commerce de Niort Agglo est prévue avant la fin du mois de janvier. Trois points seront abordés :

- Développer une offre attractive du commerce et de l'artisanat ;
 - Favoriser un développement économique équilibré ;
 - Améliorer les connexions entre les différentes formes de commerces
- C'est une politique qui doit être résolument tournée vers l'avenir dans ce secteur en mutation rapide et profonde.



La citoyenneté

Je le rappelais au début de mon discours, la Municipalité est profondément attachée à l'unité et à la cohésion de notre commune. S'il y a des motifs d'inquiétude, il y a aussi de nombreux moments de satisfaction.

Bien-vivre ensemble, c'est rapprocher les habitants, c'est favoriser l'émergence de projets citoyens, c'est imaginer des actions qui ouvrent aux autres. Nettoyage du cimetière, journée citoyenne « protégeons la nature »... Être citoyen aujourd'hui, c'est aussi prendre soin de l'environnement ! Je remercie les commissions environnement et cadre de vie, initiatrices de telles journées. C'est dans nos missions d'élus de transmettre les valeurs de la République, et l'environnement en fait partie.

Dispositif « argent de poche » :

C'est la même démarche qui nous a conduit, sous la houlette des commissions Vie sociale et citoyenneté, et du CCAS, à lancer le dispositif « Argent de Poche » à l'été 2023. Cette démarche ne consistait pas seulement à occuper les jeunes Frontenaysiens pendant les vacances, mais à leur donner un but. Les objectifs principaux d'un tel dispositif étant d'impliquer les jeunes dans l'amélioration de leur cadre de vie, de valoriser leur travail et de leur proposer de s'impliquer dans un travail d'utilité collective.

Cette initiative a été un véritable succès. Pendant deux mois, 23 jeunes Frontenaysiens ont été accueillis dans les différents services de la mairie : administration, espaces verts, services techniques, etc... pour accomplir des missions diverses. Je les remercie, en notre nom à tous, du travail accompli et de leur engagement. Voir des jeunes qui décident d'aider la collectivité sur leur temps de loisir, c'est très remarquable...

Plus de 3 500 € ont été consacrés à ce dispositif.

Et demain, ou après-demain, dans quelques semaines, lorsque vous réintègrerez la maison des associations, vous penserez à eux. On leur doit une partie des peintures murales !



Commémorations :

La municipalité n'oublie pas non plus ses anciens, ceux tombés au champ d'honneur. Les cérémonies du 8 mai ou du 11 novembre sont l'occasion de nous réunir et de maintenir ce lien essentiel entre tous les Frontenaysiens. Vous l'avez bien compris puisque vous êtes de plus en plus nombreux, et de tous âges, à participer aux commémorations. Notre correspondante défense, Muriel Mounier, veille à ce travail de mémoire.



Ehpad des « Trois Roix » :

Je remercie Mélanie Chaigne et la commission des affaires sociales, qui avec les directrice et animatrice de l'Ehpad des « Trois Roix » ont su créer de nouveaux liens et saisir des occasions qui favorisent la vie sociale des résidents de l'Ehpad et contribuent à renforcer les solidarités entre générations.

Dénominations « salle omnisports » et « plateau des sports » :

Dans le cadre de la valorisation de notre cœur de bourg, la commune dénomme régulièrement des installations ou infrastructures municipales. C'est l'occasion de mettre en avant des femmes et des hommes qui représentent les valeurs de citoyenneté et d'universalité, de tolérance et de bienveillance favorisant la compréhension et le respect mutuel.

Les habitants de Frontenay-Rohan-Rohan vont être consultés pour dénommer le plateau de sports et la salle omnisports. La consultation sera ouverte du 5 février au 15 mars 2024. Tous les Frontenaysiens pourront voter sur les noms qui auront été retenus, pour chaque lieu, par les élus des commissions sports et citoyenneté. La décision finale sera connue après délibération du Conseil municipal...



Remerciements

Je pense avoir évoqué l'essentiel, mais avant de conclure, je voudrais formuler quelques remerciements.

Je remercie les adjoints et conseillers municipaux pour leur implication et leur travail, au service de l'intérêt général.

Je remercie l'ensemble du personnel communal pour sa collaboration. Les tâches sont nombreuses et le temps manque parfois. Tous, à la place qui est la leur, essaient de répondre, du mieux possible et le plus rapidement, aux nombreuses sollicitations des uns et des autres. C'est parfois compliqué quand les demandes sont teintées d'impatience !

J'adresse un remerciement plus particulier à Monsieur Dubrulle, notre DGS depuis début 2023, qui effectue un travail remarqué et apprécié par tous.

Je remercie, au nom de la commune, toutes celles et ceux qui sont impliqués professionnellement dans la commune, et qui, d'une façon ou d'une autre, apportent du dynamisme à notre ville.

Je remercie les services d'incendie et de secours de « La Courante » pour l'assistance apportée à nos concitoyens.

Je remercie les services de la Brigade de gendarmerie pour la protection apportée à notre commune.

Mes remerciements vont également à l'ensemble de la population pour sa fidélité, sa compréhension et sa participation.

Je ne saurais terminer ces remerciements sans avoir une pensée pour les familles touchées par un décès en 2023 et pour ceux qui ont connu des problèmes de santé mais également d'emploi.

En mon nom personnel et au nom du conseil municipal, je vous souhaite une belle et heureuse année 2024 où la solidarité entre les personnes jouera pleinement son rôle.

Que la nouvelle année vous permette la réalisation de tous vos projets et de ne jamais douter de notre belle devise Républicaine, Liberté, Égalité, Fraternité.

Bonne année et merci pour votre attention.

Bien cordialement

Olivier Poiraud
Maire de Frontenay-Rohan-Rohan



www.frontenay-rohan-rohan.fr



Trait-d'Union est un bulletin d'information reprographié et diffusé par la municipalité de Frontenay-Rohan-Rohan
Mairie, Place René Cassin, 79270 Frontenay-Rohan-Rohan - Tel : 05 49 04 50 25
Site internet : www.frontenay-rohan-rohan.fr - courriel : affairesgenerales@frontenay-rohan-rohan.fr
Directeur de la publication : Olivier Poiraud
Coordination de la rédaction /conception : Aurélia Laurent-Bourgouin / Charles Malinauska
Membres du comité de rédaction : Alain Chauffier, Eric Gonnord, Florent Kosinski,
Aurélia Laurent-Bourgouin, Charles Malinauska, Hervé Pilard, Olivier Poiraud, Erwan Pournin, Francette Savres

